

El Luchador

Redacción y Administración Calle Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes Ptas. 2

Fuera de la población trimestre 7'50

Ejemplar atrasado 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

DIARIO REPUBLICANO

Fundador: Juan Botella Pérez

Francisco concertado

Precio del ejemplar 10 cénts.

Año XVII

Alicante: Viernes 8 Marzo de 1929

Núm. 5.218

Firmas de EL LUCHADOR

APOSTILLAS

El pintor era un hombre

Por RAMON PEREZ DE AYALA

Mi hijo segundo no sabe leer todavía. Uno de sus entretenimientos favoritos consiste en que yo le enseñe libros con estampas, cuya explicación jamás se saca de preguntarme. Las estampas que más le interesan y emocionan (como ocurre con la mayoría de los niños europeos de éstos años; pues yo recuerdo que de niño no fui así) son aquellas que representan luchas, combates, batallas; la guerra, en suma, y mejor que la guerra antigua la guerra moderna y mecánica, en la cual intervienen artificios y enormes artilugios, de forma sorprendente, ora graciosa, ora monstruosa, semejantes a la fauna antediluviana.

Sentado en mis rodillas y contemplando un libro con estampas mi hijo se detuvo en una de ellas que figuraba la contienda de dos aeroplanos, en el punto en que el uno, habiendo embestido al otro, le hacía precipitarse a tierra al cortado y miserable. Mi hijo me preguntó de qué nacionalidad era cada uno de los aeroplanos. Le respondí que francés el vencedor y alemán el derribado. Entonces mi hijo, candorosamente y de suerte que me emocionó, dijo: —¡Ah! Es que este libro es francés. Si el libro fuera alemán, vencería el aeroplano alemán.

—¿Cómo sabes tú eso?—le pregunté.

—Porque lo veo siempre que me enseñan un libro; en cuanto me dices de donde es, yo ya sé quienes van a vencer. En un libro inglés, vencen los ingleses; en uno italiano, los italianos; en un libro español, los españoles vencen a los rifeños. Nunca me has enseñado un libro rifeño. Supongo que en ese libro, los rifeños vencerán a los españoles.

—Luego todos esos libros dicen mentiras ¿no te parece?—

—¿Cómo mentiras? Pero, estas estampas ¿no son de verdad? ¿Cómo va a decir mentira una pintura?—

—Pues no acierto a comprender por qué estos libros y estas estampas ponen lo contrario de lo comprendes tú?—

—Yo creo que es porque unas veces vencen unos y otras veces vencen otros. Pero cada uno sólo pone cuando vence, porque todos quieren tener los mejores soldados.

Mi emoción subió de punto. Pocos días antes de este diálogo con mi hijo, había escrito yo, discutiendo sobre la "vanidad nacional", las líneas siguientes: "Debería darse en las escuelas una educación patriótica. Cierta que en todos los países acostumbra darse esta especie de educación, pero es una educación mal entendida. Yo digo, aquí, educación, en el doble sentido intelectual y práctico; como enseñanza verídica y urbanidad para con las demás patrias; o sea, concepto de la unidad humana, tolerancia, espíritu universal.

Por eso, en tal coyuntura y oportunidad, las palabras de mi hijo me emocionaron. Disgustado

me a él, en el silencio de mi corazón, dije entre mí: «¡Dios te bendiga, hijo! Mejor educado estás tú, sin el puto magisterio, en la espontaneidad de tu alma inteligente y sincera, que la mayor parte de los hombres, siempre engañados y querrellosos. ¡Ojalá que esto que es tan claro no dejes de verlo jamás!»

La forma más universal y frecuente, en nuestros días de la vanidad nacional, se manifiesta como jactancia belicosa. Aun aquellas naciones jóvenes, que carecen de historial guerrero y milenarias gestas heroicas, cuando sueñan con la grandeza futura la imaginan militarmente, como fuerza irresistible y victoriosa. Las historias nacionales modernas jamás reconocen una derrota patria, y si se ven forzadas a hacerlo la revisten de sinnúmero de sofismos, distorsiones y subterfugios, con que se convierte en un paso honoroso, digno de alabanza eterna. ¡Cuántas huidas y desbandadas frenéticas de los ejércitos bajo la acción del pánico figuran en las historias nacionales como prodigiosas retiradas estratégicas, no menos memorables que la de los diez mil En muchos casos, entrambos contrincantes celebran la misma batalla como victoriosa por su parte. La batalla de Borodino sostienen los franceses que la ganaron contra los rusos, y los rusos que la ganaron contra los franceses. La batalla naval de Jutlandia dicen haberla ganado tantos los ingleses como los alemanes; y esta es la hora en que todavía no se ha llegado a un acuerdo, a pesar de los muchos volúmenes publicados a fin de esclarecer aquel resonante combate marítimo. ¿Qué más? Parecía obvio e irrefragable el desastre italiano en Caporetto, así como el español en Annual. Sin embargo, D'Annunzio escribió que la mayor victoria de la gran guerra europea fue la de los italianos en Caporetto, porque "se habían vencido y sobrepuesto a sí mismos". No cabe duda. Convienen los tratadistas militares desde la antigüedad remota, que en la guerra, lo más difícil, y aun casi imposible, es que un ejército desorganizado y disperso vuelva sobre sus pasos, recobre la moral y haga frente al perseguidor; que es lo que realizaron los italianos en aquella triste rota, salvando así la situación. Lo de Annual, aunque aceptada la magnitud del descalabro, fué cantado en nuestra prensa por algunas plumas, pindáricas y ardorosas, como una de las páginas más sublimes del heroísmo hispánico y de las más gloriosas en la ejecutoria del ejército, por el espíritu de sacrificio y renuncia a la vida que allí demostró, puesto que en aquel tristísimo trance fueron incontables los casos de resignada inmolación, los cuales, aunque estériles, no por eso dejaron de ser comparados con las Termópilas. Parece lógico que en la desesperada derrota hay mayor número de ocasiones para el heroísmo individual, de la propia suerte que en la vida normal la adversi-

dad es la que pone a prueba el temple de los caracteres.

No hay nación que se haie carente de fatuidad nacional, en lo tocante a la supremacía guerrera. Los ingleses parecen los hombres más ponderados y menos alardosos. Pues bien, en este respecto de la fatuidad guerrera sacan ventaja a las demás naciones. Quienes hayan vivido en Inglaterra habrán oído no pocas veces a los ingleses: "nuestro país jamás perdió una batalla". Y es que desde hace siglos, los ingleses han decidido no darse por enterados mientras pierden y proseguir peleando hasta que ganen o queda la lucha en tablas, de manera que pueden ya exclamar para sí: hemos ganado. En tanto se les dá la contraria, los ingleses no lo confesarán, sino que motejarán de indigno al adversario y le acusarán de tramposo y trasgresor de las leyes establecidas (establecidas por los ingleses) para el combate. Es lo que dice irónicamente Bernard Shaw: "un inglés no puede ser vencido correctamente." El simple hecho de vencerle es una gran incorrección.

El pundonor militar y el espíritu vindicativo de desquite estragan sin cesar el corazón de las naciones, cuando a una, cuando a otra. Medio siglo padeció Francia el suplicio de su pundonor militar humillado y la fiebre de su sed de venganza. Lo presumible es que ahora Alemania sufra los mismos ingratos sentimientos en el secreto de su alma.

Nadie quiere darse por vencido. Se miente, por lo general de buena fe, disfrazando los contratiempos de suerte que parezcan sucesos favorables y gloriosos. Todos se atribuyen la victoria. Hasta que unos imponen su voluntad sobre los otros. Aquellos ríen, triunfales; y éstos meditan para mañana el lesquite colmado, pensando, con el proverbio; "el último que se ría se reirá más a gusto". Y nunca llega éste que se ha de reír por último. El que ahora ríe, luego llorará lágrimas de sangre. Y cada guerra que se acaba es como una madre que muriese de alumbraimiento al dejar en el mundo una hija suya, otra nueva guerra, que en el porvenir ha de hacer buena a su madre.

Ninguna nación admite la derrota, porque a los nacionales, desde la primera infancia les han enseñado que su nación es invencible. Para este fin se deforma la historia, sin escrúpulo. Cada nación posee su historia privativa que no suele compadecerse con la historia de las demás naciones, ni por lo tanto con la verdad.

Hemos hablado en otro ensayo de la historia antigua, de la historia clásica. La historia moderna nace con los cronistas. Los cronistas iban en la escolta de los reyes con los bufones, los aduladores y los cortesanos. Su misión consistió en jilonear la vanidad del rey atribuyéndole mil fábulas e invenciones hazñosas. Así ha seguido siendo la historia moderna, sólo que al cronista parcial se le llama ahora historiador, y el jiloneador ya no es el rey sino el pueblo, cuya credulidad y vanidad es todavía mayor que la de los reyes. Y así como el león contemplando el cuadro en que un hombre desquijaba a un león, exclamó: «¡Oh! se echa de ver que el pintor es un hombre», así también, leyendo los libros de historia que se escriben modernamente, en el acto averiguamos si el autor es inglés, francés, alemán, etcétera, etcétera.

Ramón PÉREZ DE AYALA
(Prohibida la reproducción.)

Arte y artistas

NOBLEZA BATURRA

Esta noche, con el debut de la Compañía de Comedias Prendes Bruguera, se estrena en el Teatro Principal, la comedia de Joaquín Dicenta, (hijo), "Nobleza baturrea".

Y mañana nos dará a conocer esta compañía la última producción de los hermanos Alvarez Quintero, «Rondalla», poema dramático, estrenado por la compañía Mendoza en Zaragoza.

LUIS CALVO

El lunes, con La Calesera, la popular obra de Alonso, creación de Marcos Redondo, se presenta a la compañía de Luis Calvo, cosechadora de grandes éxitos de representación y de taquilla, últimamente, en los teatros Apolo y Fuencarral, de Madrid.

Como ya saben nuestros lectores, cuatro estrenos importantes nos dará a conocer Luis Calvo.

La Parranda, de Alonso; La Pícarra Molinera, de Luna, y dos obras de compositores alicantinos: Al dorarse las espigas, del maestro Balaguer, y El Invasor, de Rodiíguez Albert.

CENTRAL CINEMA
PARA HOY
¡"VENGANZA"!

Calzados "LUVI"

Ayer se inauguró el elegante establecimiento de calzados, que la acreditada marca "LUVI" ha establecido en nuestra capital, en las calles de San Isidro 9 y Pi Margall número 9.

Durante todo el día, desfiló por el citado establecimiento numeroso público, que adquirió los calzados por muy pocas pesetas.

En la fábrica que la empresa "LUVI" posee en Petrel, se fabrican diariamente más de 700 pares, cuya confección y elegancia han tenido una gran aceptación en el mercado nacional y extranjero. Felicitamos cordialmente a esta empresa, que ha sabido acreditar la marca "LUVI".

EL NIÑO
Salvador Manero Serra
Subió al cielo en el día de ayer
Sus padres don Elier y doña Mercedes; hermanos Elier, Mercedes y Luis Carlos; abuela materna Concepción Codorniu Jou; tíos, primos y demás parientes,
PARTICIPAN a sus amistades tan irreparable pérdida.
Alicante 8 Marzo 1929.
No se reparten esquelas.

EN MEMORIA DE LOS MARTIRES DE LA LIBERTAD

EL ACTO DE HOY

Alicante, un año más, ha rendido fervoroso tributo de admiración y afecto a los Mártires de la Libertad.

Nuestra imaginación, auxiliada por el recuerdo de lo que oímos en nuestra niñez de labios queridos que enmudecieron para siempre, ha reproducido el terrible cuadro.

Los veinticuatro hombres que iban a ser ejecutados, llegaron al lugar del suplicio, cada uno custodiado por diez soldados. Les colocaron de frente al mar, para ser fusilados por la espalda. Protestaron, diciendo que no morían por traidores, y pidieron insistidamente que se les fusilase de frente. No se les atendió. Entonces Boné, sereno, estóico, pronunció algunas palabras en favor de las ideas que le habían impulsado a sublevarse, terminando con un viva la Constitución! que fué contestado por muchos de sus compañeros. Una descarga corrida, atronó el espacio, veinticuatro cadáveres ensangrentaron aquel suelo convertido después en recinto de veneración para los alicantinos, que desde entonces celebran todos los años el acto cívico del 8 de Marzo. El primer año del fusilamiento, subsistiendo el mismo Gobierno, aparecieron en el Malecón 24 coronas de laurel. Años después se convirtieron las coronas en pedestales rodeados de flores con los nombres de las víctimas a quienes se consagraba aquel apoteosis; posteriormente se construyó un artístico monumento que se elevaba todos los años, hasta que ocupando la Alcaldía don Manuel Cortés de Mira, el ilustre escultor Bañuls modeló el grupo escultórico que perpetúa la adhesión de Alicante a los Mártires de la Libertad.

Oportuno consideramos reproducir las siguientes maravillosas palabras del genio de la elocuencia de Castelar, dedicadas a nuestro Alicante.

"Y no quiero hablar de Alicante, —dice Castelar—, de esta ciudad donde las ideas filosóficas del pasado siglo tuvieron ilustres personalificaciones; de esta ciudad jamás tomada por las huestes napoleónicas, a pesar de haber dirigido su formidable asedio uno de los primeros generales franceses; de esta

ciudad, la última de España que cayera rendida bajo la negra traición de Fernando VII y el infame yugo de los 100.000 soldados de la Santa Alianza, que se llamaban así mismos los 100.000 hijos de San Luis; ciudad fidelísima durante la guerra civil; fidelísima después de 1843, puesto que el Malecón de Alicante es uno de los altares más altos, más cruentos y más sagrados que se alzan para testificar los grandes sacrificios, los grandes holocaustos ofrecidos por nuestros padres en aras de la libertad; gloriosas tradiciones que os comprometen a tener igual entusiasmo por esa sublime fórmula de la república, que ha de renovar en la redención del trabajo vuestro patrio suelo, y con la idea del derecho vuestro noble espíritu."

La manifestación en memoria de los fusilados en 1844

Con la solemnidad de siempre y advirtiéndose mayor concurrencia que en años anteriores, se ha celebrado esta mañana a las once la procesión cívica en memoria de los Mártires de la Libertad.

La comitiva se ha organizado en la plaza de Alfonso XII, abriendo marcha los batidores de la Guardia Urbana. Seguían los niños de la Escuela Modelo que dirige don Francisco Aibricias y que formaban de a cuatro, con su banda de tambores, constituyendo un disciplinado conjunto de quinientos muchachos.

Después y en nutrida fila, numerosos correligionarios nuestros y elementos avanzados, con las banderas de diversos círculos republicanos y portando preciosas coronas de flores naturales que ofrecían a los héroes liberales, las logias masonicas «Numancia», «Constante Alona» y «Simarro Esteve» y el Circulo de Alianza Republicana.

Seguía el Ayuntamiento en corporación con la Banda Municipal y una sección de la Guardia Urbana. Una muchedumbre ha presenciado el desfile en las calles de Altamira, Triunfo y paseo de los Mártires, llenando la plaza de Dicenta y rodeando el monumento a los Mártires.

Depositáronse las coronas de que hemos hecho mención y una magnífica del Ayuntamiento.

El secretario señor Ferré leyó la alocución que a continuación publicamos y acto seguido disolvióse la manifestación, demostrativa de que en Alicante es inextinguible el culto a la Libertad.

Alicantinos: El acto ciudadano que estamos realizando demuestra bien a las claras que este pueblo es merecedor del título de Muy Ilustre que ostenta en sus blasones. Ilustre por su historia llena de hechos reventadores de los nobles sentimientos alicantinos, ilustrado por su conducta siempre leal y al servicio de santos ideales, muy ilustre, en fin, porque aquí no se extingue jamás, la llama del recuerdo que Alicante dedica a los hijos suyos que se

hicieron acreedores a ese galardón.

hace hoy ochenta y cinco años que en este mismo sitio, unos alicantinos regaban nuestra bendita tierra con su sangre generosa.

Pero hay algo más significativo y todavía más honroso, que debe proclamarse. Los alicantinos que ya no existen, supieron infiltrar en el alma de sus hijos el sentimiento de veneración a la memoria de aquellos hombres que allí perecieron y ese sentimiento, conservado como reliquia sagrada, ha ido transmitiéndose, de generación en generación, dándose el caso poco frecuente en la vida, de que próximo a cumplirse el centenario de un suceso, su recuerdo tiene la virtud de congregar al pueblo, que cumple satisfecho con el mandato que recibió de sus mayores, viniendo a este lugar año tras año, a gritar con el mismo entusiasmo: ¡VIVA ALCANTE! ¡VIVA ESPAÑA!

8 de marzo de 1929.—Vuestro acañe, Julio Suárez-Llanos.

Catálogo de prensa

Editado por la Casa Rudolf Mosse Ibérica, S. A. hemos recibido el Catálogo de Prensa de España 1929, con Apéndice para Portugal.

Esta publicación, única en su género en España, aparte del esmero con que está editada, constituye, por lo que se puede apreciar, un elemento utilísimo para el Comercio y la Industria, puesto que contiene todos los periódicos y revistas de España y un escogido resumen de Portugal, con sus correspondientes tarifas de Publicidad.

Debemos hacer constar, en su elogio, que en la empresa no ha presidido otro móvil que el de proporcionar gratuitamente al comerciante o industrial que lo necesite, un cúmulo de datos inapreciables para cuando tengan que

planear sus campañas de Publicidad, más necesarias cada día, para el mayor desarrollo de los negocios, viniéndonos a la memoria a propósito del caso aquel proverbio que dice: "El que no anuncia no vende". Y es cierto que, el anunciar es el conductor más eficaz para propagar y vender los productos; con tanto mayor éxito cuanto mejor organizada esté la Publicidad. El ayudar en este sentido es la primordial razón que ha animado a la casa editora, a la par que acogiendo su ruego, transmitimos a través de estas columnas su más cordial saludo a todos cuantos estén dispuestos a colaborar en el engrandecimiento de los negocios de la Patria.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy ENTRADOS

Cabo Ortegá, español, de Valencia con carga general. Kronos, español, de Bremen, Amberes y Cartagena con carga general. Río Navia (ex Mar del Norte), de Bilbao y Cartagena con carga general. Cervantes, inglés, de Málaga con descarga de Liverpool y escalas.

DESPACHADOS

Cabo Ortegá, español, para Málaga y escalas hasta Bilbao con carga general. Río Navia (ex Mar del Norte), para Valencia y Barcelona con carga general. Cervantes, inglés, para Valencia y Liverpool con carga general. Sitges, marroquí, para Argel con carga general y pasaje.

Los cines

CENTRAL-CINEMA Estreno de la grandiosa producción United Artist "Venganza", interpretada por la célebre estrella Dolores del Río y el joven actor español José Crespo.

MONUMENTAL Repris de la interesante película "El caballero del amor" por los conocidos artistas John Gilbert y Eleanor Boardman.

IDEAL Estreno de la notable producción española "Pepe Hillo" interpretada por María Caballé, Blanquita Rodríguez y Angel Alcaraz.

SALON ESPAÑA "Rin tin tin policía".

El paso gigante de la producción nacional



Luchó contra todos con fiera; acostumbrado a dominar, quiso imponer inútilmente su voluntad, hasta que, rota su vida culminó la tragedia de la tarde del 11 de Mayo de 1801.—Película representativa de la España goyesca, perteneciente al programa ALAGON y que presenta hoy en el

IDEAL

OTRO SORTEO

Se pone en conocimiento del público en general y particularmente en el de todos los asociados de esta localidad y provincia, que en un domingo del próximo mes de Abril, y en el local que de antemano se fijará, se celebrará nuevo sorteo de OTRAS TRES CASAS a edificar en los solares que los agraciados por la suerte elijan y de acuerdo con los planos que dichos agraciados presenten a El Hogar del Porvenir, sociedad cooperativa de Ahorro y Construcción de Palma de Mallorca.

Todavía pueden cuantos quieran participar en dicho sorteo suscribir una póliza de 1.000 pesetas a pagar 9-70 mensuales, entrando en sorteo con una suerte por cada doscientas pesetas suscritas y por cada casa que se adjudique.

En Bailén, 12, principal, oficinas del Hogar del Porvenir, se darán cuantos detalles se deseen adquirir para suscribirse a tan magna entidad cuya cartera de Alicante está al frente de todas las sociedades cooperativas de España, prueba evidente de la confianza que este público tiene en esta sociedad mallorquina cuyo Consejo Administrativo es la suficiente garantía máxima.

El Inspector, Antonio Martínez Pastor.

IDEAL HOY "PEPE-HILLO," Orquesta REPO

Cartera del quejoso

Para quien corresponda Hace pocos días, denunciábamos desde estas mismas columnas, que no se recogían las basuras en las primeras casas de la calle de Girona, y por lo visto, esta denuncia ha caído en el vacío.

Hoy nos vuelven a denunciar lo mismo, y nos participan que hace varios días que no se recogen las basuras, excusándose los empleados diciendo de que el citado trozo no les corresponde.

En vista de esto nuestro denunciante habló con uno de los inspectores, quien le contestó con evasivas y dando a entender que

no sabe cumplir con su obligación.

En cambio cuando lleguen las Navidades si que sabrán todos los empleados visitar las casas—les correspondan o no—para recoger el aguinaldo.

Tres obreros muertos en una explosión

Essen, (radio).—En una de las secciones de las fábricas Krupp, estalló ayer una caldera, lanzando a gran distancia a dos obreros, que se estrellaron contra un muro.

Otro fué arrojado a un canal, donde pereció ahogado.

Cartera de Sociedad

En la tarde de ayer falleció el niño Salvador Manero Serra hijo de nuestro querido amigo el Abogado don Elier Manero Pineda.

Bairrutamos el cruento dolor que anidará en el hogar de los señores de Manero ante la pérdida de un hijo.

Junto al intenso sufrimiento que tan infausto acontecimiento ha de causarles, sirvales de lenitivo y pesar que experimentan cuantos se honran con la amistad y el trato de nuestro distinguido amigo,

Consiguamos sinceramente nuestro más intenso pésame.

—Nuestro querido amigo don Alberto Gomis Terol, maquinista de los talleres donde se edita EL LUCHADOR, pasa por la pena de haber visto morir a un hermano suyo.

A su familia atribulada y singularmente al amigo Gomis, queremos testimoniar nuestro pésame más sincero.

—De Valencia ha regresado, el notable cinematografista don Maximiliano Thous, el cual ha reanudado el rodaje de escenas de la película regional para la Exposición de Sevilla.

—Marchó a Madrid nuestro distinguido amigo don Alberto Valero Martín, eminente jurisconsulto y notable escritor.

—Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido compañero de Redacción, don José Planelles Pastor.

—Marchó a Madrid acompañado de su distinguida esposa, don Leopoldo Izu, cajero de la Sucursal del Banco de España en Alicante.

—Se encuentra en Madrid nuestro particular amigo don Manuel Golf.

—Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la vir-

tuosa señora doña Dolores Riera Sempere, esposa del Administrador principal de Correos de esta provincia, don Antonio Segura Candela, a quien, como a sus hijos, reiteramos nuestro pésame.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita María Navarro Sempere, hija del comerciante don Andrés, para el distinguido joven don Francisco Planelles Ferrándiz.

—Se encuentra enferma la menor de las hijas del oficial mayor del Ayuntamiento, don Joaquín Vidal Galó.

Detalles de una catástrofe

Lisboa, (telégrafo).—Se conocen nuevos detalles de la catástrofe ocurrida en Funchal.

La enorme mole desprendida de la montaña y que produjo el hundimiento de once casas, se originó como cortada a pico, cayendo al agua y produciendo un remolaje que inundó gran parte de la ciudad.

En el accidente han perecido más de 40 personas.

Ayer fueron extraídos cinco cadáveres de entre las ruinas.

El gobernador de Funchal envió al lugar del siniestro personal sanitario y material de socorro.

Notas oficiosas de insersión obligatoria

"En pocas ocasiones como al ocurrir, en fecha reciente, el fallecimiento de Su Majestad la Reina doña María Cristina, se ha manifestado el dolor popular de manera tan espontánea y sincera, teniendo los lutos oficiales no sólo la significación solemne debida a la egregia señora, sino el íntimo y cordial sentido de un profundo pe-

so por su inesperada muerte, que comparte con el Rey y con el Gobierno unánime la nación entera, sentimiento que en todo honrado pecho español responde a la admirativa convicción de las virtudes y excelsas cualidades que embellecieron ennoblecieron la vida, toña austeridad, abnegación y entereza de aquella buena Reina y santa madre, a la que es justo y es obligado que el pueblo, sin distinción de clases sociales, rinda perdurable homenaje, elevando a su memoria el monumento que se merece y demuestre a las generaciones venideras ejemplarmente cómo la actual practica la alta virtud de la gratitud.

A ese homenaje, no ya por obligación, sino con el más cariñoso agrado, han de sumarse de seguro con las demás clases sociales los funcionarios públicos, con su voluntaria aportación, y a fin de señalar una pauta que sirva de norma para la cuantía de donativos y que facilite a su vez su recaudación, el Gobierno de Su Majestad se ha servido disponer que salvo aquellos funcionarios que manifiesten expresamente su deseo en contrario, se les descuente de sus haberes el primero de Abril próximo una cantidad equivalente al uno por ciento de su sueldo mensual, en concepto de contribución para el citado objeto.

Dios guarde a Vuestra Excelencia muchos años.

Madrid 6 de Marzo de 1929.

Pensión Alicantina

BARCELONA Ronda Universidad, 4, pral. Teléfono 16921

Situado en el centro de la capital.

Precios moderados Director-Gerente

Vicente Lloret

AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro "Timón" para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO

PRECIOS Bote de 1 kilo, 6'00 ptas. Bote 1/4 kilo, 2'00 ptas. 1/2 " 3'50 " 1/8 " 1'25 "

El impuesto del timbre a cargo del comprador Fabricante: DESIDERIO REIG.—Drogurria, Bailén 8 y 10 ALCANTE

Surtido completo de los artículos para automóviles Duceo Dupont. Venta autorizada de los aceites Monopolio

CALZADOS



Da las más expresivas gracias a todos cuantos ayer, con motivo de nuestra inauguración, tuvieron la delicadeza de visitarnos

A las consideraciones que se nos han dispensado, corresponderemos, en todo momento, prestando un buen servicio y fabricando cada día mejor nuestros calzados

SAN ISIDRO, 9 PI Y MARGALL, 9 ALCANTE

Noticia El Cabo, zó aquí sin de aviones cho el raid —Bucare no ha auto esta ciudad "Conde de —Paris, no francés mente de permiso a T ilje su resid —Paris, breve plazo actos para c nario del a uso de mud —Paris, posición del jo un incen y aviones p pesetas. Conse Larache, biblioteca del ria se ha cel guerra cont Compañía d Man La Haya, de Sumatra tos de las In aparecido los mero, bajan causan eno ganado. El vecinda tá atemoriza alejarse de el cazadores, a gro de las li Al enteras dades holan dichos punto tiradores, p los tigres. Cuando u cruzaba un b él varios tigr ron a dos ho ¿Se ha d min Málaga, (gobierno civ denuncia de fero descubie la provincia. Se ignora mismo. Robo d valor Casablanca la noche aut robo de imp ría que tiene súbdito fran Los ladro puerta de en la trastienda caja en la qu jas por valo francos. Parece ser realizado este dos individu pañol, que h escaparon de Hasta ahor ha realizado bñir el parad han resultado Lea Vd. Un oficia que r Londres, (a lo que dice un oficial ing para represen Copa Schnei zar el rizo yer de 480 kiló altura de Sil

Noticias breves interesantes

El Cabo, (radio).—Ayer aterrizó aquí sin novedad la escuadrilla de aviones británicos que ha hecho el raid El Cairo-El Cabo.

—Bucarets, (radio).—El Gobierno ha autorizado el vuelo sobre esta ciudad del dirigible alemán "Conde de Zeppelin".

—París, (teléfono).—El Gobierno francés ha acordado definitivamente denegar la concesión de permiso a Trozki, para que éste fije su residencia en París.

—París, (teléfono).—Dentro de breve plazo se celebrarán diversos actos para conmemorar el centenario del alfabo Bailleir, para uso de mudos.

—París, (teléfono).—En la Exposición del Automóvil se produjo un incendio, destruyendo autos y aviones por valor de 1.250.000 pesetas.

Consejo de guerra

Larache, (telégrafo).—En la biblioteca del regimiento de Artillería se ha celebrado el Consejo de guerra contra los oficiales de la Compañía de Mar de Larache,

Manadas de tigres

La Haya, (radio).—Comunicación de Sumatra que en diferentes puntos de las Indias holandesas han aparecido los tigres en gran número, bajando a las aldeas donde causan enormes destrozos en el ganado.

El vecindario de las mismas está atemorizado, no atreviéndose a alejarse de ellas ni los más diestros cazadores, ante el constante peligro de las fieras.

Al enterarse de ello las autoridades holandesas, han mandado a dichos puntos una compañía de tiradores, para que exterminen a los tigres.

Cuando un grupo de tiradores cruzaba un bosque, cayeron sobre él varios tigres, los cuales devoraron a dos hombres.

¿Se ha descubierto una mina de oro?

Málaga, (teléfono).—En este gobierno civil se ha presentado la denuncia de un yacimiento aurífero descubierto en un pueblo de la provincia.

Se ignora la importancia del mismo.

Robo de alhajas por valor de 300.000 francos

Casablanca, (radio).—Durante la noche anterior se cometió un robo de importancia en una joyería que tiene aquí establecida un súbido francés.

Los ladrones descerrajaron la puerta de entrada y luego la de la trastienda, donde forzaron la caja en la que se guardaban alhajas por valor de trescientos mil francos.

Parece ser que la banda que ha realizado este golpe la capitanean dos individuos, uno de ellos español, que hace poco tiempo se escaparon del presidio de Argel.

Hasta ahora, las pesquisas que ha realizado la policía para descubrir el paradero de los ladrones han resultado infructuosas.

Lea Vd. EL LUCHADOR

Un oficial inglés, consi-gue rizar el rizo

Londres, (telégrafo).—De creer a lo que dicen algunos periódicos, un oficial inglés de los designados para representar a Inglaterra en la Copa Schneider ha conseguido rizar el rizo yendo a una velocidad de 480 kilómetros por hora a la altura de Silcoover.

La política francesa

París, (teléfono).—En la Cámara de Diputados se discutió ayer el presupuesto de 1929.

Fué combatido duramente por el diputado Auriols, al que contestó Poincaré, exponiendo toda la actuación financiera del Gobierno.

Puso de manifiesto que el balance francés mejora notablemente y que en la actualidad la plaza de París ha vuelto a desempeñar el mismo papel de 1914 en cuanto al crédito internacional se refiere.

Un incendio que produce 25.000 pesetas de pérdida

Yecla, (teléfono).—En la fábrica de aceite que hay instalada en los extramuros de la población se produjo un incendio a causa de haberse roto un tubo de cristal por el que pasa un líquido inflamable.

Después de penosos esfuerzos el fuego pudo ser sofocado, produciendo pérdidas por valor de veinticinco mil pesetas.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Un musulmán, suicida

Larache, (telégrafo).—En la mezquita de Axila se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza el moro Beñasu, muy conocido en toda esta zona.

El hecho está siendo muy comentado, pues es el primer caso que aquí se registra de que un musulmán se suicide.

Un estreno y un beneficio

Madrid, (teléfono).—En Eslava se estrenó anoche la comedia en tres actos de Gregorio Martínez Sierra, «Seamos felices».

Anoche se celebraba el beneficio de Catalina Bárcena, que estuvo monumental en el estreno de aquella comedia, que fué muy aplaudida.

Los normalistas argentinos

Córdoba, (teléfono).—En honor de las normalistas argentinas que se encuentran en esta ciudad y de los profesores que las acompañan se celebró una recepción en el Ayuntamiento.

A ella asistieron las autoridades locales y representaciones de los centros docentes.

Una señorita dió las gracias por las atenciones recibidas, vitoreándose a España, a la Argentina y a Córdoba española y argentina.

Información de Barcelona

SUSPENSION LEVANTADA
Barcelona, (teléfono).—Ha sido levantada la suspensión al diario de Manresa «El Plá de Bages».

A PLENARIO
Barcelona, (teléfono).—Ha sido elevada a plenario la causa contra los paisanos Manuel Juliá y Antonio García Peñalver, acusados del delito de injurias al Ejército.

DEPORTIVAS
Barcelona, (teléfono).—Ayer tarde en el campo del Español, se celebró un partido por una selección del Español y el equipo de la escuela inglesa.

El Español, en el primer tiempo, presentó un once formado por jugadores del primer equipo y algunos reservas, consiguiendo cuatro goles a cero a su favor.

En el segundo tiempo, el Español retiró los jugadores titulares y entonces los ingleses marcaron tres tantos.

Sociedad Anónima Española de Lubrificantes

Aceites y grasas para la Industria Marítima y Aviación
"SPIDOLEINE", aceite especial para automóviles.
DELEGADO PARA LA PROVINCIA: Agustín Millet
Calle Malsonnave n.º 41 ALICANTE

Terminó el partido con 4 a 3 a favor del Español.

—Se habla de que Quincecos, el gran defensa olímpico del Alavés, pasará dentro de breves días a jugar en el Barcelona.

Se basan estas suposiciones en que próximamente jugará en Las Corts el Alavés dos partidos, siendo la mayor parte de la recaudación para dicho Club.

EL DOCTOR BUTTI

Barcelona, (teléfono).—En el expreso de Francia, salió para París el decano de la Facultad de Ciencias de Buenos Aires doctor Butti.

Acudieron a despedirle el cónsul de la Argentina, el rector de la Universidad y varios catedráticos.

El doctor Butti regresará a Barcelona el día 12, para embarcar en nuestro puerto para su país.

HUNDIMIENTO

Barcelona, (teléfono).—Esta tarde ha ocurrido un desprendimiento de tierras en la calle de Castillejos. En un principio se creyó que habían quedado sepultados tres obreros, pero afortunadamente no ocurrió así.

HUELGA

Barcelona, (teléfono).—Después de la reunión celebrada anoche por los obreros de la fábrica de seda artificial, han acordado declararse en huelga en vista de que no se les aumentan los jornales.

El número de huelguistas el de 400.

VISITA

Barcelona, (teléfono).—El Gobernador ha recibido hoy al alcalde de Tarrasa, que le habló de asuntos relacionados con el retiro obrero.

ACCIDENTE

Barcelona, (teléfono).—Cuando trabajaba el obrero Jesús Martorell, sufrió un accidente resultando gravemente herido.

EN LIBERTAD

Barcelona, (teléfono).—Ha sido puesto en libertad el somatenista Manuel Peiró, que mató a un ladrón.

FUTBOL

Barcelona, (teléfono).—El próximo domingo y en el campo del Europa se celebrará un partido entre el titular y el Real Unión de Irún.

PETIT-PARÍS
Loza - Cristal - Porcelana
Servicio para Cafés y Bares
Novedades para regalos
Avenida de Méndez Núñez, 28
ALICANTE

El conde del Grove, ha fallecido

Madrid, (teléfono).—Ayer se agravó considerablemente el conde del Grove. Se temía un funesto desenlace.

A las siete y media de la tarde hubo necesidad de aplicarle balones de oxígeno.

A las dos de la madrugada, falleció el conde.

La noticia fué comunicada a don Alfonso.

Consejo importante

Madrid, (teléfono).—Para esta tarde a las seis están convocados los ministros para celebrar Consejo.

Después de lo dicho anoche por el Presidente, se concede gran importancia a la reunión.

Lea V. EL LUCHADOR

La actualidad mejicana

La actitud de los obreros

Méjico, (radio).—El Gobierno mejicano ha recibido un manifiesto de los obreros en los que estos le comunican que no se aprovecharán de la situación anormal porque el país atraviesa para plantear ninguna huelga, y que la autoridad puede contar con que no mermarán el prestigio de los poderes civiles constituidos.

El jefe del partido trabajista se ha dirigido al Gobierno en el mismo sentido.

Intensa batalla

Méjico, (radio).—Se tienen noticias de que a unos cuarenta kilómetros de Juárez se ha librado una intensa batalla entre las tropas federales y las rebeldes.

Hasta ahora la victoria no se inclina por ninguno de los bandos, y ambos han sufrido gran número de bajas.

La voz oficial

Méjico, (radio).—Un comunicado oficial del Gobierno da cuenta de que las tropas que van en contra de los rebeldes han tomado la ciudad de Jalapa y son dueños del centro de la región de Veracruz.

Captura y juicio sumarísimo

Méjico, (radio).—Ha sido capturado el general rebelde Jesús Palomares López, al que se le acusa de más de 500 crímenes políticos. El general Palomares fué en tiempos jefe de la Policía de Méjico.

Su detención se efectuó en el momento en que iba a la rebelión a los habitantes de una ciudad. Hoy se celebrará juicio sumarísimo para juzgarle y será fusilado.

Ultimas noticias de hoy

Méjico, (radio).—Dícese que los rebeldes se dirigen hacia Juárez, donde el general Ramos, se apresta a la defensa.

El citado general ha detenido al jefe de policía y a otras personas que se habían sumado al movimiento revolucionario.

—El general Jesus Palomares, ha sido ejecutado en la mañana de hoy.

Su último cargo fué de jefe de la policía montada, siendo destituido cuando ocurrió el asesinato de Obregón.

—Se dice que en el combate sostenido en Veracruz, fueron muertos los generales Sierra y García.

—Se ha movilizado el séptimo regimiento montado de los Estados Unidos para defender la frontera de El Paso.

—Un despacho dice que las tropas federales que marchaban al mando del general Maragón, se han amotinado, haciendo prisionero al citado jefe.

—El secretario de guerra Calles, ha declarado que este es el movimiento mas desastrosado que registra la historia de Méjico.

—Madrid, (teléfono).—La legación de Méjico ha facilitado una nota diciendo que según cable recibido del Gobierno de su país, el general Molinar se ha presentado al general Acosta, manifestando que abandonaba a Aguirre.

La conducta de Molinar, es una

prueba evidente del fracaso del movimiento.

—Méjico, (radio).—El Presidente Portes Gil, ha telegrafiado a Washington, diciendo que la situación en Veracruz, ha quedado despejada.

—El aviador Lindberg, continúa en esta capital.

—Las tropas federales, han derrotado a los rebeldes en el Este.

De la Asamblea

Madrid, (teléfono).—Para los próximos plenos de la Asamblea hay anunciados dos dictámenes sobre pensiones a viudas de militares y una interpelación al ministro de Trabajo.

Ascensos militares

Madrid, (teléfono).—Se han firmado los siguientes ascensos militares:

Infantería, 1 teniente coronel, 1 comandante y 1 capitán.
Ingenieros: 1 coronel y 1 teniente coronel.
Intendencia: 1 teniente coronel.

Los accidentes del trabajo

Madrid, (teléfono).—La «Gaceta», en su número de hoy, inserta el convenio sobre reparación de accidentes del trabajo.

Estos convenios de carácter internacional, quedarán depositados en la oficina de la Sociedad de Naciones.

TUNGSRAM



Nuevas válvulas filamento de Bario serie 4 voltios.
No descuide la oportunidad para adquirir lo mejor.
Pedidas en todos los buenos establecimientos de T. S. H.

Asamblea de agentes comerciales

Madrid, (teléfono).—Por Real Orden del ministerio de Economía se ha acordado que los agentes comerciales, con el fin de aprobar el Reglamento por el que han de regirse, celebren una Asamblea en Madrid, que comenzará el 15 del próximo mes de abril.

Doctor Espuch Vidal
del Hospital Provincial
Hariz - Garganta - Oídos
r.º Costa 9 (antes Ramales)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 8

Dr. Ernesto Ripoll Romeu
Ex Asistente a las Clínicas Schwoeitzerhof,
Waldsanatorium de Davos Platz (Suiza) : :
Ex Alumno de los Hospitales Saint Michel,
Laënez de París : : :
Tratamiento de la Tuberculosis Pulmonar por el Pneuomotorax Artificial
Consulta de 10 a 12
Sagasta, 3 ALICANTE

El sumario por la recluta de niños

Medina del Campo, (teléfono).—Procedente de Valladolid, han llegado el Fiscal señor Pérez Mozo y el teniente fiscal de dicha audiencia, que instruirán el sumario por la recluta de niños.

Según las declaraciones prestadas, los niños cobraban jornales insignificantes y el trabajo lo hacían con manifiesto perjuicio para su salud.

De todas formas, la brigada de investigación, practica activas diligencias en distintas provincias,

ARTICULOS para CAZA EFECTOS DE PESCA

SAGASTA, 5 —ALICANTE

La falsificación de pasaportes

Orense, (teléfono).—Acompañado por dos agentes de policía, llegó a esta capital un súbido portugués que acusa al vecino José Fernández, como falsificador de pasaportes.

Cuando la policía llegó al domicilio de Fernández, ya se encontraba este declarando ante el juez.

Según parece, la falsificación de la indicada clase de documentos, es extensísima.

SE ALQUILA

Un almacén situado en la calle de Aparicio, número 8. Razón en la calle del Pintor Casanova, 81, 2.º.

De boxeo

San S bastián, (teléfono).—Justo y Arzabal, ha recibido una carta de su íntimo Paulino Uzcedun, quien le dice que prepare la mala para ir a Nueva York, en donde en el mes de Julio, combatirá seguramente con Dempsey.

Este match, será de campeonato.

Nueva York, (radio).

—El boxeador español Ignacio Ara se propone descansar unos días para reponerse de la lesión que sufre en la mano derecha.

París, (teléfono).—El Comité de la B. I. U. ha designado a Planne, como Campeón del mundo de los moscas.

LA URBANA Y EL SENA
Compañía de seguros contra accidentes del trabajo
Automóviles : : Responsabilidad Civil e Individuales,
AGENCIA GENERAL
Francisco Vila Cantó
Paseo de los Mártires n.º 2
entresuelo.—ALICANTE.

Se alquila

Buen local para garage o reparación de autos en la calle de Pelayo. Razón, Sevilla núm. 18

